
ЦЕНА СВОБОДНАЯ  12+

О Б Щ Е С Т В Е Н Н О - П О Л И Т И Ч Е С К А Я  ГА З Е ТА  К РА С Н О Г В А РД Е Й С К О Г О  РА Й О Н А .  И З Д А Ё Т С Я  С  1 9 1 8  Г О Д А

№23 (11773) • 6 июня 2024 г.

znamiatrud@yandex.ru
ok.ru/gazetatrud
vk.com/gazeta_trud

t.me/gazeta_trud31

социальные сети

прогноз погоды

31 мая Губернатор Белгородской области Вячеслав Глад-

ков посетил с рабочей поездкой Красногвардейский рай-
он. В её ходе он ознакомился с реализацией на терри-
тории муниципалитета ряда социально-значимых про-
грамм.

Первым пунктом в рабочем графике главы региона зна-
чилось знакомство с ходом строительных работ по возведе-
нию на улице Парковой города Бирюч детского сада на 280 
мест. Ведётся оно в рамках региональной госпрограммы «Раз-
витие образования Белгородской области». Отметим, что это 
довольно долгожданное событие для горожан. С просьбами о 
необходимости строительства нового детсада люди не раз об-
ращались к Вячеславу Гладкову как в социальных сетях, так и 
в ходе личных встреч. Компания-подрядчик, общество с огра-
ниченной ответственностью «Монтаж фасадных систем», за-
шла на объект в марте нынешнего года. Общий объём финан-
сирования составит чуть более 696 млн рублей, из которых 200 
млн предстоит освоить в текущем году. Согласно проектному 
заданию, строители должны сдать объект в ноябре 2025 года. 
На сегодняшний день здесь полностью завершены земляные 
работы, ведётся оборудование свайного поля, которое выпол-
нено на 45%. Детский сад будет представлять собой двухэтаж-
ное здание с бассейном, современными детскими площадка-
ми в виде автодрома, скалодрома, метеостанции и шахматной 
доски. Подробно изучив документацию, глава региона сделал 
замечания относительно проекта благоустройства террито-
рии дошкольного учреждения.

– Хороших проектных решений не увидел. Вместо мягкого 
покрытия – гравий. Пока складывается ощущение, что это 
делается не для детей. Однозначно проект необходимо пере-
работать. Рядом с будущим детсадом находится микрорайон 
ИЖС, в планах строительство многоэтажного дома. Это дол-
гожданный объект для жителей, поэтому мы обязаны сделать 
всё на высшем уровне. Обязательно приеду сюда ещё раз, что-
бы проверить, как идёт строительство и убедиться, что работы 
осуществляются качественно, – резюмировал у себя в соци-
альных сетях Вячеслав Гладков.

Далее глава региона проследовал к ещё одной строительной 
площадке в райцентре. На улице Солнечной, на месте бывше-
го мехотряда, в рамках программы переселения граждан из 
аварийного жилищного фонда ведётся возведение трёхэтаж-
ки на 21 квартиру. Общий объём выделенных из региональ-
ного бюджета финансовых средств на эти цели составляет 55,3 

млн рублей. Работы идут в соответствии с графиком и на се-
годняшний день выполнены лишь на четыре процента. Ввод 
дома в эксплуатацию намечен на август будущего года.

Во время рабочей поездки глава региона проверил и ход 
модернизации объектов системы  здравоохранения муници-
палитета. В рамках областной программы «Развитие здраво-
охранения Белгородской области» полным ходом идёт капи-
тальный ремонт двухэтажного лечебного корпуса Красногвар-
дейской центральной районной больницы, в котором некогда 
располагались педиатрическое и терапевтическое отделения. 
Местной строительной компанией «М-Строй», руководит 
которой Николай Марков, в настоящий момент выполнены 
демонтажные работы. Строители приступили к внутренней 
отделке и обустройству кровли. В обновлённом здании будут 
расположены межрайонные стационарные отделения, кото-
рые, помимо жителей Красногвардейского района, будут так-
же принимать пациентов из Красненского, Волоконовского и 
Алексеевского муниципальных образований. 

– Наша задача – повысить качество оказания медицинских 
услуг. В стационарном отделении будет установлен лифт и 
увеличено количество мест с 15 до 25, также мы оборудуем 
респираторный центр межрайонного типа для тяжелоболь-
ных, которые будут получать качественное лечение непо-
средственно в стенах медучреждения. Усилим работу в части 
оказания помощи паллиативным пациентам. В планах также 
создать на базе ЦРБ медицинский класс для школьников, что-
бы будущие специалисты с ранних лет обучались профессии, –  
отметил Вячеслав Гладков.

Ознакомился губернатор и с положением дел в Центре об-
щей врачебной практики села Засосна. Обращение по поводу 
неудобств в плане организации общего входа как пациентов, 
так и посетителей местной сельской администрации, поступа-
ло от жителя муниципалитета Алексея Воробьёва на одну из 
телевизионных прямых линий главы региона

– Сейчас здание частично пустует. Безответственное отно-
шение привело к тому, что оно было фактически брошено, и 
сейчас находится в плачевном состоянии. В связи с этим будет 
проведено служебное расследование. В соответствии с запро-
сом жителей разработана проектно-сметная документация на 
реконструкцию, которая предусматривает отдельный вход и 
капитальный ремонт помещений. Будет справедливым, если 
все затраты на себя возьмёт муниципалитет, который допу-
стил эту ситуацию, – подчеркнул Вячеслав Гладков. 

(Окончание на 2-й стр.)

В сфере внимания – 
качество жизни

охвачено социальным обслуживанием на терри-
тории муниципалитета

948 ПОЖИЛЫХ ЖИТЕЛЕЙ

цифра номера

Ольга Светашова,
врач отделения профилактики 
Красногвардейской ЦРБ:

«Для каждого из нас очень важно 
движение. Не можете бегать – 
ходите, делайте зарядку, главное, не 
сидите на месте»

 стр.5

новости

Новые познания
Стартовал любимый многими проект по соци-
альному туризму для граждан серебряного воз-
раста «К соседям в гости!». В его рамках 29 мая 
делегация из Красногвардейского района посе-
тила Старооскольский городской округ.

Для экскурсантов провели обзорную экскурсию на 
площади Победы и Аллее Славы. Гостеприимная 
встреча состоялась в центре современного искус-
ства «Быль», с интересом осмотрели выставку «Ве-
ня Д'ркин: Всё будет хорошо!», посвященную поэту, 
музыканту и сказочнику 90-х Александру Литвинову. 
В детском саду «Дубравушка» мы ознакомились с 
условиями пребывания дошкольников в учрежде-
нии. Вместе с воспитанниками с удовольствием уча-
ствовали в мастер-классе. В обществе с ограничен-
ной ответственностью «Горхлеб» нам  показали весь 
технологический процесс по  выпечке хлебобулоч-
ных изделий, была организована дегустация  свеже-
испеченного хлеба. Завершением культурной про-
граммы стало посещение выставки Елены Косовой  
«Природа родной земли» в Старооскольском худо-
жественном музее.
Красногвардейские ветераны расширили свои по-
знания о родной Белгородчине и получили заряд по-
ложительных эмоций от пребывания в очередном 
муниципальном образовании региона.

ЗИНАИДА ИВАНОВА, 
председатель Красногвардейской местной 
организации ветеранов

7 июня, пятница. Облачно, не-
большой дождь. Ночью +17, днём 
+23 0С. Ветер северо-западный, 12 
м/с. Давление 749 мм рт. ст. 

8 июня, суббота. Безоблачно. Но-
чью +16, днём +27 0С. Ветер севе-
ро-западный, 7 м/с. Давление 751 
мм рт. ст.

9 июня, воскресенье. Малоо-
блачно, небольшой дождь. Ночью +16, днём +29 0С. Ве-
тер юго-западный, 5 м/с. Давление 750 мм рт. ст.

10 июня, понедельник. Безоблачно. Ночью +18, днём 
+31 0С. Ветер юго-западный, 9 м/с. Давление 751 мм рт. ст.

11 июня, вторник. Малооблачно, без осадков. Ночью 
+20, днём +33 0С. Ветер юго-западный, 7 м/с.  Давление 
751 мм рт. ст. 

12 июня, среда. Малооблачно, дождь, гроза. Ночью 
+20, днём +33 0С. Ветер западный, 9 м/с.  Давление 748 
мм рт. ст.

13 июня, четверг. Безоблачно. Ночью +17, днём +26 0С. 
Ветер северо-западный, 8 м/с.  Давление 753 мм рт. ст. 

gismeteo.ru
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
В этот же день глава региона вручил свидетельство на 

получение социальной выплаты молодой семье Хары-
биных из села Малобыково, которые в ближайшее время 
смогут улучшить свои жилищные условия. 

– Супруги Вячеслав Викторович и Валерия Алексан-
дровна, воспитывающие трёхлетнюю дочку Еву, пока 
только принимают решение – в планах выбрать большой 
и уютный дом. Мы рады оказать им существенную фи-
нансовую поддержку, потому что хотим, чтобы эта семья, 
и как можно больше семей в Белгородской области, ста-
новились многодетными, а дети оставались жить, учить-
ся и развиваться в нашем регионе. Поэтому к существую-
щей федеральной программе мы добавили возможность 
софинансирования при рождении последующих детей –  
30 и 40% после каждого ребёнка, – отметил губернатор 
области.

Глава администрации Красногвардейского района Га-
лина Руденко сообщила что по результатам рабочей 

поездки Вячеславом Гладковым было принято реше-
ние о выделении дополнительного финансирования на 
капитальный ремонт муниципальной дорожной сети. 
Эта сумма составит более 560 млн рублей. Как известно, 
большинство обращений, поступающих сегодня от гра-
ждан в органы власти, касаются именно этой темы.

– Мы планируем проведение ремонта на улицах По-
беды в селе Арнаутово, Пролетарская села Стрелецкое, 
Мира села Верхососна, Победы села Засосна, Совет-
ская, Ямская и Чайковского в городе Бирюч, Подлес, 
Советская, Чапаева, Крупской, Базарная, Куйбышева, 
Пролетарская, Фрунзе, Заводская и Транспортная села 
Ливенка, Советская села Уточка, Раздорная села Раздор-
ное, Зелёной в Малиново, Мира и Полевая села Весёлое, 
Мира села Горовое и улице Центральная хутора Котля-
ров, – рассказала глава администрации Красногвардей-
ского района Галина Руденко.

ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото Ольги Мурдасовой

В сфере внимания – 
качество жизни

Уважаемые социальные 
работники, примите самые 
искренние поздравления 
c профессиональным 
праздником!
Этот праздник можно по праву назвать Днём ми-
лосердия, сердечности, бескорыстного служения 
людям!

Благодаря вашей настойчивости и трудолюбию в 
Белгородской области успешно реализуется более 
полусотни мер социальной поддержки различным 
категориям граждан: многодетным и малообеспе-
ченным семьям с детьми, людям с ограниченными 
возможностями здоровья, ветеранам войны и тру-
да, пожилым людям, тем, кто попал в трудную жиз-
ненную ситуацию. 
В связи с событиями, связанными со специальной 
военной операцией, перед социальными работни-
ками региона стоят ответственные и важные зада-
чи материальной, юридической и психологической 
помощи жителям приграничных населённых пун-
ктов Белгородчины, организации работы пунктов 
временного размещения. В центре самого присталь-
ного внимания наши защитники – участники СВО, их 
семьи, особенно семьи, где есть погибшие. Уверен, 
что совместными усилиями мы поможем в разре-
шении бытовых проблем тех, кто нуждается, сможем 
окружить теплом каждого белгородца. 
Правительство Белгородской области неуклонно 
расширяет перечень мер социальной помощи, уве-
личивает финансирование социальных программ. 
Ваш высокий профессионализм, слаженная и до-
бросовестная работа позволяет успешно реализо-
вать все инициативы. Уверен, что с каждым годом 
престиж вашей профессии будет неуклонно расти.
Дорогие социальные работники! Вы помогаете зем-
лякам, оказавшимся в трудной жизненной ситуации, 
наполняете их жизнь ярким светом, дарите веру в 
добро и справедливость. 
Пусть и вашей жизни будет больше светлых и ра-
достных дней. От всей души желаю вам крепкого 
здоровья, счастья, благополучия, новых идей и твор-
ческих свершений! С праздником!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Уважаемые работники 
и ветераны социальной 
службы! Поздравляем 
вас с профессиональным 
праздником!
Социальные работники – это опора и поддержка 
для людей, которые нуждаются во внимании и за-
боте,  на них возложена особая миссия чуткости и 
милосердия. Гуманность для представителей дан-
ной профессии – это не избирательное понятие, а 
система жизненных установок. 

Беззаветно служа выбранному вами делу, вы помо-
гаете людям преодолевать жизненные трудности и 
невзгоды, разделяете их радость и печаль. Особо хо-
чу отметить тех, кто заботится о пожилых гражда-
нах и инвалидах, которым не обойтись без посто-
ронней помощи. Отдельные слова благодарности за 
работу с участниками и семья наши защитников Ро-
дины. Специалисты социальной службы спешат на 
помощь каждому нуждающемуся, принести им ле-
карства, продукты и необходимые вещи. А главное –  
подбодрить добрым словом, которое тоже лечит.
  В этот праздничный день выражаем вам искрен-
нюю благодарность за внимание и заботу, за чут-
кость и участие к судьбам людей, нуждающихся в 
поддержке государства. Крепкого здоровья, мудро-
сти и терпения, счастья и благополучия вам и ва-
шим семьям!

Г.И. РУДЕНКО, 
глава администрации Красногвардейского района 
Л.Н. МИТЮШИН, 
председатель Муниципального совета 
Красногвардейского района

Очередной расширен-
ный прямой эфир главы 
администрации муници-
палитета Галины Руден-
ко состоялся в послед-

ний весенний день 31 
мая. Общение с жите-
лями района проходило 
на площадках социаль-
ных сетей Одноклассни-
ки и ВКонтакте. 

Во время эфира обсу-
ждались вопросы оздоров-
ления, отдыха и занятости 
детей и подростков в лет-
ний период. Его участни-
ками стали начальники 
управлений физической 
культуры и спорта Дмит-
рий Останков, культуры 
Наталья Валуйских, руко-
водитель Красногвардей-
ского кадрового центра 
Татьяна Лесникова, дирек-
тор центра сопровождения 
образовательной деятель-
ности Лилия Стоцкая и 
секретарь административ-
ной комиссии Наталья Ла-
щёнова.

– В муниципалитете за-
вершился учебный год, вы-
пускники уже приступили 
к сдаче экзаменов.  Но не 
стоит забывать, что насту-
пает лето. Нас, конечно же, 

волнует вопрос организа-
ции детского досуга в этот 
период. Не менее важным 
аспектом являются вопро-
сы занятости, безопасности 
и оздоровления детей, – от-
метила Галина Руденко.

В ходе эфира были заслу-
шаны доклады спикеров 
по профильным направле-
ниям и зонам ответствен-
ности. Так, директор цен-
тра сопровождения обра-
зовательной деятельности 
Лилия Стоцкая рассказала 
о том, как будут работать 
летние оздоровительные 
лагеря. По словам Лилии 
Викторовны, за время ка-
никул планируется охва-
тить отдыхом порядка двух 
тыс. школьников. Бирю-
ченская, Верхососенская, 
Веселовская, Засосенская, 
Стрелецкая и Ливенская 
школа № 1 начнут работу 
лагерей сразу после про-
ведения итоговой аттеста-
ции выпускников. 

Руководитель Красно-
гвардейского кадрового 
центра Татьяна Лесникова 
осветила тему организации 
летней занятости подрост-
ков в период каникул и в 
свободное от учёбы  время. 
Она отметила, что рынок 
труда для трудоустройства 
подростков представлен в 
основном  вакансиями му-

ниципальных предприя-
тий и учреждений, а также 
предприятий агропромыш-
ленного комплекса, пере-
рабатывающей и пищевой 
промышленности, сферой 
услуг. По словам Татьяны 
Ивановны, в основном это 
рабочие профессии. 

Отметим, что за 2023 год 
было трудоустроено более 
одной тысячи юных гра-
ждан. В большинстве своём 
ребята привлекались к бла-
гоустройству территорий. 

Наталья Валуйских рас-
сказала о проводимых в 
районе мероприятиях, в 
которых дети принимают 
участие наравне со взро-
слыми. Так, в  целях орга-
низации досуга в муни-
ципалитете планируется 
проведение порядка 700 
культурно-массовых меро-
приятий для подрастающе-
го поколения. Принимать 
участие в играх и развлече-
ниях смогут не только жи-
тели Красногвардейского 
района, но и его гости.

Дмитрий Останков сооб-
щил, что в муниципалите-
те продолжил реализацию 
проект «Дворовый тренер». 
Также, помимо проведения 
физкультурных событий, 
организовано трудоустрой-
ство подростков в спор-
тивные учреждения. Спор-

тивные секции продолжат 
работу в прежнем режиме. 
Бассейн «Лиман» и физ-
культурно-оздоровитель-
ный комплекс «Старт» в се-
редине лета будут закрыты 
на плановый ремонт.

Секретарь администра-
тивной комиссии Наталья 
Лащёнова поделилась ин-
формацией о том, какие 
профилактические меро-
приятия будут проводить-
ся с детьми. Как сообщила 
Наталья Владимировна, на  
всей территории Красно-
гвардейского района с 25 
мая стартовала межведом-
ственная операция «Под-
росток», которая продлится 
до 15 сентября. Основной 
её задачей является обес-
печение безопасности несо-
вершеннолетних граждан, в 
том числе: противопожар-
ная, безопасность на водоё-
мах, в общественных местах 
и на проезжей части. 

В завершение прямого 
эфира Галина Руденко от-
метила, что важно уделять 
как можно больше внима-
ния детям. Главное пра-
вильно и вовремя задей-
ствовать их в той или иной 
деятельности.

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
Фото пресс-службы 
администрации района

Главное – безопасность!

власть представительная

Десятое заседание мунсовета
Депутаты Муниципального совета Красногвардейско-
го района утвердили новые льготы. Они коснутся в пер-
вую очередь пенсионеров и участников специальной во-
енной операции.

Десятое заседание Муниципального совета Красногвар-
дейского района прошло в городе Бирюч. На рассмотре-
ние было вынесено восемь вопросов. По предложению 
начальника управления физической культуры и спорта 
администрации района Дмитрия Останкова предста-
вительный орган утвердил тарифы по оказанию услуг 
муниципальными автономными учреждениями «Спор-
тивный центр с плавательным бассейном «Лиман» и 
физкультурно-оздоровительными комплексами «Старт» 
города Бирюч и «Победа» села Ливенка.

– В принятых документах предусмотрено льготное посе-
щение указанных спортивных объектов участниками СВО, 
членами общественного объединения правоохранитель-
ной направленности «Заслон», пенсионерами, – отметил 
председатель Муниципального совета района Леонид Ми-
тюшин.

Начальник управления имущественных и земельных от-
ношений администрации района Юлия Кравцова выступи-
ла с информацией «Об утверждении Положения о муници-
пальном жилищном фонде коммерческого использования 
муниципального района «Красногвардейский район». Об 
актуальных вопросах развития музейного дела в муници-
пальном образовании рассказала директор Красногвардей-
ского краеведческого музея Галина Ямпольская. По всем 
выносимым на десятое заседание Муниципального совета 
вопросам приняты соответствующие решения.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН
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ЛИДИЯ ГРАЧЕВА, 
начальник отдела по 
назначению и выплате 
пособий и ежемесячных 
компенсационных выплат 
управления

Мой трудовой стаж в системе со-
цзащиты превышает 40 лет. Большая 
часть трудовой деятельности связана 
с назначением и выплатой различных 
пособий и выплат.

В настоящий период специалисты 
нашего отдела участвуют в реализа-
ции мер социальной поддержки для 
семей с детьми. Одно из направлений 
– назначение и выплата ежемесячно-
го пособия на детей, на детей-инвали-
дов одиноких матерей, на детей, стра-
дающих хроническими заболевания-
ми. Мы также обеспечиваем предо-
ставление компенсации на школьное 
питание и школьную форму, а также за 
обучение детей по образовательным 
программам среднего профобразова-
ния на платной основе из многодет-
ных семей; назначение и распоряже-
ние средствами регионального (се-
мейного) материнского капитала. Со-
трудники нашего отдела отвечают за 
назначение единовременных выплат 
при рождении пятого ребёнка и после-
дующих детей, семьям студентов, се-
мьям при рождении двойни (тройни), 
выплату компенсации на приобрете-
ние продуктов детского питания на 
малышей от шести месяцев до полу-
тора лет. В зоне нашего внимания так-
же старшее поколение: предоставле-
ние ежемесячных выплат ветеранам 
труда, труженикам тыла, детям вой-
ны, ветеранам боевых действий и др.

Одним из новых направлений дея-
тельности отдела является оформле-
ние документов на граждан, которые 
заключили контракт для прохождения 
военной службы в Вооружённых силах 
РФ в рамках проведения специальной 
военной операции для получения еди-
новременных и ежемесячных регио-
нальных выплат. Они предусмотрены 
военнослужащему и его детям. Эта ра-
бота требует повышенного внимания 
и большего нашего участия к пробле-
мам в каждом случае. В «Паспорте се-
мьи участника СВО» отражена вся ин-
формация о самом воине, о его семье, 
о выплатах и потребностях.

Нам важно, чтобы обратившиеся 
жители района понимали и чувство-
вали нашу заботу и внимание и зна-
ли, что им здесь всегда помогут. Спе-
циалисты отдела стремятся выполнять 
свои задачи оперативно и качествен-
но, находятся в тесном контакте с во-
еннослужащими и их семьями в режи-
ме 24/7. Мы всегда готовы выслуши-
вать просьбы и искать пути для реше-
ния имеющейся проблемы. 

Работать с заявителями непросто, 
требуется опыт общения, умение най-

Сегодня отрасль социальной защиты 
муниципального образования представ-
лена управлением социальной защиты и 
Комплексным центром социального об-
служивания населения. Всего здесь за-
нято более 200 специалистов, которые 
оказывают помощь людям, попавшим в 
трудную жизненную ситуацию и нужда-
ющимся в поддержке.

Управление соцзащиты реализует 
около 40 видов различных выплат. Ежегод-
но из бюджетов разных уровней на меры 
социальной поддержки наших граждан рас-
ходуется порядка 220 млн руб. Социальным 
обслуживанием охвачено 948 пожилых 
жителей и инвалидов Красногвардейского 
района, на социальном сопровождении со-
стоят 27 семей с детьми. Накануне профес-
сионального праздника социальных ра-
ботников мы попросили представителей 
муниципальной сферы соцзащиты поде-
литься мнением о профессии, выполнении 
выдвигаемых задач.

Помочь, кому в жизни сложнее
ти подход к каждому из них. Всеми эти каче-
ствами обладают специалисты отдела. В мо-
ей жизни работа занимает важное и большое 
место, она негромкая, но желанная. А главное 
вознаграждение – благодарные глаза людей.

ОЛЬГА МЕДВЕДЕВА, 
заведующий отделением 
социального сопро-
вождения и оказания 
консультативной помощи

Так случилось, что в 2019 
году мне пришлось вернуться в родной 
город, где меня взяли на работу заве-
дующим отделением социального со-
провождения и оказания консульта-
тивной помощи. Я попала в опытный 
сработанный коллектив, который по-
мог мне понять и освоить специфику 
новых функциональных обязанностей. 
Уже прошло четыре года, а мне до сих 
пор странно называть нашу деятель-
ность работой в обычном понимании 
этого слова. Ведь наше отделение по-
могает семьям, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации или находящим-
ся в социально-опасном положении.

По заключению договора такой се-
мье назначается куратор, который ста-
новится первым помощником в реше-
нии целого спектра социальных, право-
вых, педагогических проблем. За вре-
мя действия договора, а это, как прави-
ло, год, куратор становится своего ро-
да доверенным лицом семьи, поэтому, 
когда он заканчивается, связь между 
семьёй и куратором не прерывается, а, 
скорее, даже становится более крепкой, 
доверительной, можно сказать, друже-
ской, а иногда и родственной. Конеч-
но, такие взаимоотношения складыва-
ются не так часто, как бы хотелось. Са-
мым опасным врагом в борьбе за бла-
гополучие семьи является алкоголизм, 
особенно женский. Иногда приложишь 
максимум усилий, отдашь все знания и 
умения, а семью не удаётся спасти. В то 
же время бывает достаточно подтолк-
нуть нашего клиента, подстраховать, и 
он самостоятельно справляется с про-
блемами. Ведь главным фактором успе-
ха в нашем деле является желание са-
мого человека вырваться, как ему ка-
жется, из замкнутого круга проблем. А 
для нас важно не осуждать его и не су-
дить. Поверьте, это не просто, когда ты 
видишь, как страдают дети. Социаль-
ное сопровождение семьи – это коллек-
тивные усилия. И как сработает каж-
дый, от специалиста по социальной ра-
боте до директора комплексного цен-
тра, зависит конечный результат. Ведь 
прежде чем начать опекать семью, ку-
ратор совместно с рабочей группой со-
ставляет индивидуальный план рабо-
ты, где каждый делится опытом, пред-
лагает различные варианты.

Наша деятельность интересна тем, 
что, во-первых, несмотря на весь нега-
тив, с которым нам приходится сталки-
ваться, ты начинаешь понимать, что ты 
счастливый человек, ведь всё познаётся 
в сравнении. Во-вторых, ты осознаёшь, 
сколько у нас в районе живёт добрых, 
неравнодушных людей, готовых по-
мочь незнакомым людям, – от депута-
тов областной Думы, предпринимате-
лей до рядовых неравнодушных жите-
лей муниципалитета.  А, в третьих, если 
удаётся помочь семье вернуться в нор-
мальное русло, ты получаешь столько 
положительных эмоций, которые с лих-
вой  перекрывают весь негатив и хочет-
ся жить и трудиться дальше.

ЕЛЕНА ФАТНЕВА, 
специалист по социаль-
ной работе отделения 
дневного пребывания 
Комплексного центра 
социального обслужива-
ния населения

На протяжении всего своего тру-
дового пути я много лет занимаюсь 
предоставлением социальных услуг 
людям пожилого возраста и инва-
лидам. Накопленный опыт помога-
ет мне достаточно быстро находить 
общий язык с этой категорией лю-
дей, достигать взаимопонимания и 
подбирать утешительные слова под-
держки. Социальная работа – это, на 
мой взгляд, состояние души и чувст-
во преданности данной профессии.

В течение последних лет выпол-
няю обязанности в отделении днев-
ного пребывания. Подаю людям «се-
ребряного возраста» руку помощи, 
открываю им своё сердце и душу, 
для того, чтобы прогнать одиноче-
ство, разнообразить и скрасить их 
серые будни, вселить надежду и ве-
ру в будущее. Помогать пожилым 
людям почувствовать себя востре-
бованными, увереннее идти по не-
простой жизненной дороге удаётся 
благодаря сплочённому кадровому 
составу, обладающему опытом и вы-
соким профессионализмом.

Милосердие для меня – это не пу-
стой звук, а способность пропустить 
через себя все проблемы клиентов, 
быть терпеливой, вежливой, внима-
тельной, стараться поддержать по-
сетителей добрым словом, поднять 
им настроение, найти контакт с ка-
ждым. А самой большой наградой за 
свой труд считаю слова благодарно-
сти и радостные, счастливые глаза 
своих подопечных.

ИРИНА ЛАРИОНЕНКО, 
начальник отдела по со-
циальной защите семьи, 
материнства, детства, 
по делам инвалидов и 
пенсионеров

Я возглавляю отдел по социальной 
защите семьи, материнства, детства, 
по делам инвалидов и пенсионеров 

АЛЕКСАНДР ТРЕГУБЕНКО,  
специалист по социаль-
ной работе отделения 
социального обслужи-
вания на дому граждан 
пожилого возраста и 
инвалидов № 1

Так уж сложилось общественное 
мнение, что социальная работа тра-
диционно считается сугубо женским 
делом. Но в этой сфере находят себя и 
мужчины. Я являюсь одним из таких 
редких исключений. Отдал любимой 
работе более 27 лет. 

Для того чтобы качественно справ-
ляться со своими обязанностями, по-
моему мнению, необходимо хорошо 
знать специфику выполняемых за-
дач, эффективно использовать пере-
довые методы организации социаль-
ного обслуживания населения. Соцра-
ботник должен быть чутким, отзыв-
чивым и надёжным, готовым всегда 
прийти на помощь. Только будучи не-
равнодушным к проблемам пожилых 
людей, можно окружить их заботой и 
вниманием.

Специалисту по социальной рабо-
те необходимо быть профессиональ-
но тактичным, обладать эмоциональ-
ной устойчивостью; при всех неудачах, 
сложностях, добросовестно исполнять 
свой долг. Для меня очень важно ока-
зать помощь каждому обратившемуся, 
сделать всё возможное для того, чтобы 
изменить ситуацию в лучшую сторону.

Я понял, что социальная работа – 
моё призвание. Мне приятно осозна-
вать, что мои коллеги пользуются ува-
жением у своих подопечных, которые 
благодарят их за чуткость и терпение. 
А это, считаю, является лучшей оцен-
кой нашей деятельности. Именно тог-
да понимаешь, как важна твоя профес-
сия и как она значима для общества. 
На мой взгляд, нет важнее и нужнее 
труда, нежели помогать людям, каж-
дый день делать чью-то жизнь немно-
го комфортнее и радостнее.

ЕЛЕНА ЮРКОВА, 
социальный работник 
отделения социального 
обслуживания на дому 
граждан пожилого возра-
ста и инвалидов № 1

Есть такие специальности, которым 
нельзя просто выучиться по книгам, 
для них необходимы призвание и ин-
туиция. Социальный работник – про-
фессия, которая требует немало фи-
зических и эмоциональных затрат. 
И вряд ли может надолго задержать-
ся в этой сфере человек, не готовый 
разделить чужую боль, сопереживать, 
поддержать своего подопечного или 
обратившегося за той или иной услу-
гой. Убеждена, что все мои коллеги вы-
полняют ежедневные непростые зада-
чи по зову души и сердца.

Скажу откровенно, для меня работа –  
это призвание, образ жизни. В февра-
ле текущего года исполнилось 24 го-
да трудовой деятельности в этой сис-
теме. За это время бабушки, которых 
я обслуживаю, стали для меня по-на-
стоящему родными. 

Наши обязанности заключается в 
том, чтобы выдержать чужую боль и 
трагедию, в любую минуту помочь тем, 
кому в этой жизни сложнее всего. За 
день приходится прошагать не один 
километр по улицам города, побывать 
у закреплённых пожилых граждан, вы-
полнить их поручения. Приходится 
сталкиваться с различными ситуаци-
ями, требующими знаний, выдержки, 
каких-то усилий. Ведь каждый убелён-
ный сединой ветеран со своим харак-
тером и пониманием жизни, непро-
стой человеческой судьбой. Эти лю-
ди, в свою очередь, учат меня много-
му: благородству, честности, выносли-
вости, умению решать трудные жиз-
ненные ситуации, поддерживают мо-
рально, когда на глаза наворачивают-
ся слёзы. Я с уверенностью могу ска-
зать, что моя работа приносит мне по-
ложительные эмоции, радость и удов-
летворение. А это значит, что я делаю 
нужное дело.

управления социальной защиты на-
селения с августа 2019 года. 

До этого почти 10 лет работала в 
Красногвардейском районном цент-
ре занятости населения. В нашем отде-
ле четыре специалиста. На нас возло-
жена ответственность за защиту прав 
несовершеннолетних, устройство де-
тей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей, в замещающие се-
мьи; работа с гражданами, желающи-
ми взять в свою семью таких детей, 
нуждающихся в новой семье, по тем 
или иным обстоятельствам потеряв-
ших свои кровные семьи. В сфере на-
шей деятельности также инвалиды и 
семьи, воспитывающие детей-инва-
лидов.

Ещё одним направлением являет-
ся регистрация многодетных семей, 
выдача удостоверений, ведение бан-
ка данных о них. Наши специалисты 
снабжают их пожарными извещате-
лями, ставят на учёт для обеспечения 
земельными участками. Многодетные 
папы и мамы своей радостью и опти-
мизмом делятся с нами положитель-
ными эмоциями. 

Мне нравится работать с людь-
ми, помогать им в непростых ситуа-
циях. Да, это непросто. Каждый чело-
век, приходящий к нам, нуждается в 
дополнительной поддержке, когда он 
столкнулся с трудностями, или в судь-
бе которого произошла трагедия. Мы 
с моими коллегами стараемся по ме-
ре наших сил найти подход к каждому 
заявителю, досконально разобраться в 
ситуации, найти пути решения. 

Считаю, что каждый человек дол-
жен получать от своей трудовой дея-
тельности удовлетворение. Я люблю 
свою работу, потому что знаю, если 
твоя помощь кому-то нужна, значит, 
ты живёшь в этом мире не зря.

Материалы подготовил Александр Новинкин
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Уважаемая редакция газе-
ты «Знамя труда», хочу поде-
литься своими впечатления-
ми о замечательном челове-
ке, неравнодушном, щедром 
и добром. Своё мнение хоте-
ла бы высказать об известной 
не только в вашем районе, но 
и за его пределами личности – 
Викторе Ковалеве.

Немного истории. Мы, жите-
ли села Подгорное Валуйского го-
родского округа, соседи самарин-
цев. В своё время входили в один 
сельский Совет и район. Но шли 
времена, изменилась админист-
ративная принадлежность терри-
торий. Но мы как были соседями 
и друзьями, так ими и остались. 
Близость к Никитовке давала нам 
возможность лечиться в Никитов-
ской больнице, дети наши учились 
в Никитовской средней школе. 
Менялось многое с годами. Но не-
изменными оставались наши вза-
имоотношения: крепкими, добро-
желательными.

Поэтому когда в Никитовке от-
крылся физкультурно-оздорови-
тельный комплекс «Олимпик», 
сначала потянулись туда дети из 
Подгорного. Секции по плаванию, 
футболу, гимнастике, волейболу, 

кикбоксингу им очень полюбились. 
Да и где ещё можно позаниматься 
спортом под руководством квали-
фицированных специалистов ре-
бятам из нашего села, живущим так 
далеко от районного центра – го-
рода Валуйки? Да ещё подвоз и за-
нятия в секциях бесплатные. Орга-
низация поездок на соревнования, 
экскурсий, отдых летом на море –  
просто сказка для мальчишек и 
девчонок.

Позже мы узнали, что на ФОКе 
в Никитовке есть группа для за-
нятий с людьми пожилого возра-
ста, и туда наладили дорогу пен-
сионеры из Подгорного. Сейчас 
замечательный спортивный объ-
ект посещают пятеро моих од-
носельчан, а это почти половина 
нашей команды. И все эти блага – 
это реализованная в жизнь идея 
Виктора Ковалева, генерального 
директора акционерного обще-
ства «Самаринское», депутата 
областной Думы.

Начав заниматься в современ-
ном спортивном комплексе, мы 

как бы заново родились, здесь 
забываешь обо всех своих бо-
лячках и других заботах. Тренер 
Татьяна Вознюк сумела внушить 
нам, что занятия физкультурой 
в любом возрасте полезны не 
только для физического, но и для 
душевного равновесия и здоро-
вья, что после 60 и даже 70 жизнь 
только начинается. Благодаря 
спонсорской помощи Виктора 
Ивановича мы посетили столи-
цу нашей Родины, город Москву, 
Лужники, где приняли участие в 
танцевальном марафоне и ста-
ли его бронзовыми призёрами. 

Потом были незабываемые дни 
в Сочи. И это далеко не полный 
список наших поездок. Города 
Белгород, Алексеевка, Бирюч и 
все близлежащие населённые 
пункты стали для нас обыденной 
концертной практикой. Во время 
своих выступлений мы не только 
демонстрируем своё танцеваль-
ное мастерство, но и вселяем 
уверенность зрителям, особенно 
преклонного возраста, что им 
это тоже под силу. 

Виктор Иванович связал свою 
жизнь с сельским хозяйством, 
а это такой участок работы, ко-
торый требует массу времени, 
здоровья. Мы давно знаем его 
как отличного руководителя, ко-
торый начал свою деятельность 
с должности председателя кол-
хоза в селе Самарино. Он всегда 
был неравнодушен к людям, их 
чаяниям, проблемам. А сейчас 
мы убедились, что Виктор Ко-
валев никогда не делил людей 
на своих и чужих. Подростки из 
Рождествено, Насоново, Мандро-
во, Подгорного для него такие 
же, как и дети его работников, 
жителей Никитовки, Самарино, 
Арнаутово. Мой правнук жил 
в Белгороде, но в силу сложив-
шихся обстоятельств второй год 
находится в Подгорном, здесь 
проходит обучение. И всё это 
время с удовольствием посещает 
секцию плавания, получил вто-
рой разряд по этому виду спор-
та. Это одно из свидетельств не-
равнодушного отношения героя 
моего повествования к людям, 
попавшим в трудную жизненную 
ситуацию. Я от имени всех роди-
телей ребят, наших пенсионеров 
в сотый раз говорю вам, Виктор 
Иванович: «Спасибо за заботу и 
внимание к подрастающему и 
старшему поколению. Дай вам 
Бог бодрости духа, душевных сил 
и здоровья, чтобы его хватило 
и на руководство сельхозпред-
приятием, и на работу в област-
ной Думе». На вашем примере 
я убеждаюсь в истинности слов: 
«Главное в человеке не кто он, 
а какой он». А Виктор Ковалев – 
человек с большой буквы.

ОЛЬГА ЛОМАКИНА, 
ветеран труда, с. Подгорное

В канун профессионального праздника 
социальных работников хочу расска-
зать о своей землячке, прекрасном че-
ловеке – уроженке села Калиново Еле-
не Пьяновой, которая всю свою трудо-
вую биографию посвятила малой ро-
дине. 

Родители этой женщины тоже люди 
села. Отец Дмитрий Михайлович Пьянов 
и мать Мария Христофоровна работали 
на ферме колхоза «Россия». Он посвятил 
себя уходу за животными, а Мария Хрис-
тофоровна большую часть трудового 
пути была дояркой, хотя некоторое вре-
мя обрабатывала свекловичные грядки. 
В семье Пьяновых родились две девочки: 
Таня и Лена.

По стечению обстоятельств я была три 
года классным руководителем в классе ге-
роини моего повествования. В 1985 году я 
выпустила этот класс. Юноши и девушки 
стояли на пороге выбора профессии. Мно-
гие выпускницы поступили в педагогиче-
ские училища. Среди них была и Елена, 
которая  окончила Валуйское педучилище 
в феврале 1988 года. Работала воспитате-
лем в детском саду. Ещё студенткой она 
вышла замуж за Владимира Пьянова, ра-
ботавшего водителем в колхозе «Россия».

В марте 1988 года в семье молодожёнов 
родился первенец Саша. В 1990 году Елена 
трудоустроилась воспитателем в местный 

детский сад.  Её мальчугану в ту пору было 
чуть больше года, но мама водила его за 
ручку с собой на работу. Это не мешало ей 
относиться с душой к воспитанникам.

В 1994 году в семье родился второй сын 
Дима. И пришлось Елене на три года по-
грузиться в семейные хлопоты. С 2000 по 
2002 годы она работала заведующей дет-
садом и домом престарелых. В силу сво-
его характера прекрасно справлялась и с 
работой, и на домашнем подворье. Я не 
пишу о трудностях сельской жизни, без 
них, как говорится, никуда…

В беседе со мной Елена Дмитриевна 
с улыбкой говорила и о жизненных не-
урядицах, однако не заостряла на них 
внимания. По воле судьбы в 2002 году ей 
пришлось стать социальным работником. 
Трудится она в этой благородной профес-
сии и по сей день. Каждодневно обслужи-
вает шесть человек преклонного возраста. 
Это обычные люди со своими привычка-
ми, характерами, болезнями и, конечно, 
обиженные судьбой. 

Елена Дмитриевна умеет наладить под-
ход к каждому. 

Некоторым кажется, что ныне – все 
удобства рядом. Возможно это и так, если 
вести речь о трудоспособном населении. 
А вот Елене Пьяновой приходится ка-
ждодневно приближать эти блага для сво-
их подопечных.  Сходить в магазин, посе-
тить аптеку, при необходимости – зака-
зать лекарства. Эти такие нужные формы 
помощи пожилым людям вошли в при-
вычный график Пьяновой. Есть пожилые, 
которые не могут сварить еду, им необхо-
димо помочь убраться в помещении, по-
стирать. Не буду больше перечислять всё, 
что приходится выполнять социальному 
работнику. В ненастные дни, когда дождь, 
слякоть, снегопад и гололёд, приходится 
женщинам добираться к пенсионерам с 

большим трудом и порой риском для сво-
его здоровья. Но не бывает случая, чтобы 
эти милосердные люди не пришли к сво-
им подопечным. Кроме самого насущного 
пожилые люди ещё нуждаются в простом 
человеческом общении, и Елена Дмитри-
евна всегда находит слова участия.

Случается, что соцработнику Елене Пья-
новой приходится быть и в роли младше-
го медперсонала: зачастую необходимо 
измерить артериальное давление, свя-
заться с медиками. Ну а если кто-то лежит 
в больнице, то она непременно найдёт 
время проведать больного. 

– Надо людям помогать. И тут, как го-
ворится, все личные хлопоты отходят на 
второй план, –  говорит Елена Дмитри-
евна. 

Время быстротечно. Сегодня у неё уже 
подрастают внуки. И им всегда она уделя-
ет внимание. Рассказывать об их успехах 
Елена Дмитриевна может часами. На её 
глазах вырос старший внук Илюша, сей-
час помогает растить Кирюшу. Всё успева-
ет. Елена Дмитриевна дважды избиралась 
депутатом Земского собрания Калинов-
ского сельского поселения. С честью вы-
полняла общественные обязанности. 

В настоящее время оказывает внимание 
своей престарелой матери Марии Христо-
форовне, которой уже за 80 лет. Не прохо-
дит и дня, чтобы дочь не навестила её. А 
это дорогого стоит.

Муж Елены – Владимир помогает жене 
во всём. Крепкий тыл у этой женщины, 
которая щедро отдаёт добро людям, пре-
данно служа своему делу. Я искренне же-
лаю всех благ Елене Дмитриевне: здоро-
вья, успехов и счастья и пережить вместе 
с нами такое непростое время.

ТАИСИЯ РАЗУМНАЯ,  
с. Калиново. 
Фото из семейного альбома Елены Пьяновой

        письма в газету

С добром к людям, 
и с душой к работе

Важно не кто, а какой человек

справка
Когда материал готовился к 
печати, мы узнали, что две 
танцевальные группы физ-
культурно-оздоровительного 
комплекса «Олимпик» стали 
победителями фестиваля 
оздоровительной гимна-
стики в Санкт-Петербурге: 
«Гармония» в номинации 
«Созвучие музыки и танца», 
а «Дубравушка» – в конкур-
се «Танец – стиль жизни. 
Подготовку коллективов 
осуществляет талантливый 
хореограф Татьяна Вознюк. 
Поездка на творческий фо-
рум состоялась благодаря 
поддержке депутата област-
ной Думы Виктора Ковалева.
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Курсанты военно-патри-
отического Центра «Во-
ин»  из Бирюча заверши-
ли своё обучение. Тор-
жественное меропри-
ятие, посвящённое за-
крытию третьей смены, 
состоялось на базе Би-
рючанского техникума.

Сертификаты об ус-
пешном освоении про-
граммы военно-спортив-
ной подготовки  «Время 
Героев» получили 50 кур-
сантов из Бирючанского 
техникума. Церемония на-
чалась с исполнения гимна 
Российской Федерации. 
Среди почётных гостей 
были заместитель главы 
администрации Красно-
гвардейского района Алек-
сандр Марковской, предсе-
датель фонда «Защитники 
Отечества» Лариса Тарши-
лова,  руководитель воен-
но-патриотического Цен-
тра, директор техникума 
Елена Котлярова.

  – Уважаемые курсанты, 
вы освоили разноплано-
вую программу. Благодаря 
опытным инструкторам за 
два месяца вы обучились 

огневой и строевой под-
готовке, навыкам управ-
ления  беспилотными ле-
тательными аппаратами и 
приборами связи. Жизнь 
непроста, и всё, чему вы 
научились, пригодится. 
Вы достойно представили 
наше учебное заведение,  
первоначальная военно-
спортивная подготовка 
помогла вам занять при-
зовые места в игре «Зар-
ница» и слёте «Спаса-
тель». Вы те, на кого мы 
теперь можем опереть-
ся,– подчеркнула Елена 
Котлярова.

Елена Николаевна про-
вела церемонию награ-
ждения и поблагодарила 
опытных инструкторов- 
профессионалов за от-
личную подготовку ребят 
к служению Отечеству. 
Ребята почувствовали, 
что профессия военного 
очень тяжёлая. За внеш-
ней красотой-выправкой, 
формой, чёткостью вы-
полнения строевых при-
ёмов кроется нелёгкий 
повседневный труд. Бла-
годаря тренировкам и ин-
тенсивным программам, 
курсанты смогли развить 
лидерские качества, сме-

лость, умение работать в 
команде, а также порабо-
тали над дисциплиной, 
которая является неотъ-
емлемой частью военной 
службы.

Окончание занятий – это 
начало нового пути. При-
обретённые военно-при-
кладные навыки помогут 
ребятам в дальнейшей 
службе в Вооружённых си-
лах России, а также станут 
им подспорьем в повсед-
невной жизни. В заключе-
нии торжественного ме-
роприятия все участники 
направились к памятнику 
воинам-освободителям 
и возложили цветы у его 
подножия.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора

Достойная смена

Школьники и студенты – победители 
олимпиад, спортивных соревнований и 
творческих конкурсов, вместе со свои-
ми родителями и педагогами собрались 
возле районной детской Доски почёта 
«Молодёжный олимп» в Международ-

ный День защиты детей. 30 юных даро-
ваний муниципалитета стали обладате-
лям гранта главы администрации рай-
она. Галина Руденко в торжественной 
обстановке вручила им свидетельства 
о занесении на детскую Доску почёта.

Праздничная церемония началась с 
выступления саксофониста – студента Би-
рючанского техникума Назара Меркулова.  
Как отметили ведущие мероприятия, та-
лант – это ценный дар, а любой человек –  
это целый мир. Каждый талантлив по 
своему, а неталантливых людей просто 
не бывает! Первыми ту самую искорку в 
своём ребёнке замечают родители, а по-

могают зажечь из неё звёздочку педаго-
ги-наставники. Мероприятие продолжи-
лось песенно-танцевальной композицией 
«Родной дом».

– Победы наших ребят – это постоян-
ный труд, стремление к открытиям. Мы 
гордимся вашими успехами. Тем, что вы 
проделали огромную работу. Желаю всем 
дальнейших свершений, благ, не оста-
навливаться на достигнутом. Родителям 
и педагогам огромнейшее спасибо за то, 
что вы поддерживаете и вселяете в наших 
детей силу, знания, добро, – отметила в 
своей приветственной речи глава адми-
нистрации района Галина Руденко.

Поздравить ребят также пришёл насто-
ятель Митрофановского храма города 
Бирюч иерей Сергей Матвейчук, который 
выступил перед присутствующими с ду-
ховной речью, после чего вручил детям 
православные иконки. 

Ответное слово взял ученик Ливенской 
средней школы имени Героя Советского 
Союза А.И. Дятлова Данил Лимощенко. Он 
поблагодарил своих родителей и педаго-
гов, отметив, что занесение его фамилии 
на Доску почёта – это их общая заслуга. 

Завершился праздник возложением 
цветов к подножию Братской могилы 77 
советских воинов, погибших в боях с фа-
шистскими захватчиками в 1943 году. В 
этом священном месте Галина Руденко 
вручила диплом и медаль спортсмену, 
обладателю гранта главы администрации 
района Александру Ноздрину, который 
пропустил церемонию награждения на 
спортивных соревнованиях, находясь на 
открытии Молодёжного олимпа.

1 июня всех жителей и гостей города в Пар-
ке отдыха им. Ленина ожидали развлека-
тельные мероприятия. Его посетители име-
ли возможность поучаствовать в конкурсах, 
поиграть в интересные игры, покататься 
на аттракционах. Самые маленькие ребята, 
участвуя в играх, получали купоны, которые 
обменивали на заслуженные призы. Боль-
шой интерес у всех вызвало организованное 
игровое пространство, где можно было по-
лучить подарок, пробивая дротиками воз-
душные шары. Также, все желающие имели 
возможность полакомиться сладкой ватой. 

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
Фото автора

Новые вершины

Девятая муниципальная спартакиа-
да пенсионеров прошла на стадионе 
«Старт». 

В ней приняли участие девять команд 
из городского и сельских поселений Крас-
ногвардейского района. Со словами при-
ветствия к участникам обратились глава 
администрации района Галина Руденко и 
председатель районного отделения Союза 
пенсионеров России Юрий Рогозянов.

– Отрадно видеть такое количество спор-
тивных представителей «серебряного» 
возраста на соревнованиях. Каждый из вас 
уже победитель, ведь вы, придя сюда, уже 
опередили многих своих ровесников, –  
отметила Галина Ивановна.

Участникам предстояло пройти сорев-
нования в шести номинациях общеко-
мандного зачёта: стрельба из пневмати-
ческой винтовки, дартс, плавание и лёг-
кая атлетика. На протяжении трёх часов 
продолжалась напряжённая борьба во 
всех спортивных секторах. 

– Для каждого из нас очень важно дви-
жение. Не можете бегать – ходите, делайте 
зарядку, главное, не сидите на месте. Ведь 
благодаря движению улучшается крово-
обращение, уходят болезни, а также нор-
мализуется общее состояние организма, –  

отметила участница спартакиады, врач 
отделения профилактики Красногвардей-
ской центральной районной больницы 
Ольга Светашова.

Состязания проходили в личном и обще-
командном зачёте. Призовые места были 
определены по каждому виду спорта.

В беге на дистанции 500 метров (муж-
чины): золото – Николай Бородин, в беге 
на 300 метров (женщины): первое место – 
Елена Закотенко. В соревнованиях по дар-
тсу: лучший результат у Николая Волкова 
из села Калиново и Марии Косиновой. По-
бедителями в плавании стали Юрий Си-
доренко и Ольга Андреева.

В теннисных соревнованиях лидерами 
стали Вячеслав Росинский и Нина Емелья-
ненко. В стрельбе первое место у Николая 
Бондарева и Валентины Власовой.

В общекомандном зачёте места распре-
делились следующим образом: первое 
место – Веселовское сельское поселение, 
второе у спортсменов из Новохуторного 
сельского поселения и закрывает тройку 
лидеров команда Верхососенского сель-
ского поселения. Победителям и при-
зёрам были вручены кубки, грамоты и 
ценные призы. 

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА  
Фото автора

спорт

Движение – это 
жизнь!
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Организаторы подвели итоги фотокон-
курса многодетных семей Красногвар-
дейского района. Он проходил в муни-
ципальном образовании в пятый раз.

Управление социальной защиты на-
селения назвало имена победителей и 
призёров фотоконкурса «В объективе – 
семья». Он включал четыре номинации.

– Конкурс проводился с целью популя-
ризации семейных ценностей, здорового 
образа жизни, любви к малой родине. Что 
немаловажно, итоги его подведены в объ-
явленный президентом нашей страны Год 
семьи. Участниками интересного творче-
ского события были как опытные, неод-
нократно представляющие свои работы 
авторы, так и новые соискатели, – отме-
тила начальник управления социальной 
защиты населения Ирина Луканюк.

Победителями фотоконкурса признаны 
в номинациях: «Счастливы вместе» семьи 
Николая и Оксаны Томиловых из села Ни-
китовка, «Наша малая родина» – Алексан-
дра и Анны Сериковых из города Бирюч, 
«Мы выбираем ЗОЖ» – Игоря и Елены 
Миляевых из города Бирюч, «Наша гор-
дость» – Александра и Анны Кожуховых 
из села Репенка. В число призёров вошли 
семьи Ивана и Анны Мальцевых (с. Стре-
лецкое, два вторых места в двух номина-

циях), Евгения и Юлии Стародубцевых  
(с. Нижняя Покровка, второе и третье 
место в двух номинациях), Алексея и Та-
тьяны Сериковых (с. Репенка), Андрея и 
Юлии Куркиных (с. Нижняя Покровка), 
Михаила и Алёны Васильевых (г. Бирюч), 
Евгения и Татьяны Сивирин (с. Хуторцы).

В номинации «Счастливы вместе» жюри 
единогласно учредило специальный приз, 
который получила семья Александра и 
Натальи Фейст из Садков. В этом году су-
пруги отметят 28 годовщину их совмест-
ной жизни. Александр Иванович и Ната-
лья Владимировна воспитывают 13 детей 
в любви и уважении друг к другу. В семье 
принято вместе встречать и провожать 
гостей. Как считают родители, эта тради-
ция способствует становлению личности 
ребёнка в обществе, вырабатывает уважи-

тельное отношение к другим людям. Они 
отличаются добротой и отзывчивостью. 
Вместе садятся за стол, вместе работают 
на приусадебном участке, вместе отдыха-
ют. Особое отношение в семье сложилось 
к празднованию памятных дат нашей 
страны. У семьи Фейст есть свой девиз: 
«Вместе не трудно, вместе не тесно, вме-
сте легко и всегда интересно!». Победи-
тели и призёры фотоконкурса отмечены 
дипломами и ценными подарками.

– Мы благодарим всех, кто принял ак-
тивное участие в районном фотоконкур-
се. Новых идей, замыслов, открытий, рас-
ширения и совершенствования мира ув-
лечений. Чтобы это приносило радость и 
вдохновение. Всем жителям нашего рай-
она хочется пожелать ценить и беречь се-
мью – бесценный дар, направлять добрые 

дела на благо малой и большой Родины,– 
резюмировала Ирина Луканюк.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото из архива управления соцзащиты 
населения

дата

Родился на День Победы
«С днём рождения, сынок!» – с такого приветствия будет 
начинаться каждое утро 9 мая в семье Дмитрия и Анас-
тасии Тибейкиных. 

Именно в этот день, во всенародный праздник Великой 
Победы, родился их второй ребёнок. Его появление с не-
терпением ждал старший брат Макар. Младенца назвали 
Иваном. 

Мы поздравили супругов с радостным событием, вру-
чили им первый документ нового члена семьи – свиде-
тельство о рождении, а также поздравительный адрес от 
губернатора Белгородской области и памятный подарок. 

Малышу пожелали расти здоровым, добрым и счастли-
вым, а родителям – мудрости, терпения и только прият-
ных хлопот. Родившись в такую важную памятную дату, 
Иван просто обязан вырасти честным и порядочным 
мужчиной, любящим своих родителей и свою Родину. 

ГАЛИНА ТЕЛЬНАЯ, 
начальник отдела Красногвардейского ЗАГС 
Фото из архива Красногвардейского ЗАГС

конкурс

Счастливы, когда вместе

Традиционные соревнования «Семейная спартакиада 
„Папа, мама, я – спортивная семья„», посвящённые 
празднованию Дня защиты детей, прошли на стадио-
не «Старт» города Бирюча. Их участниками стали се-
мьи, представители городского и сельских поселений 
Красногвардейского района. В состав команды вхо-
дили оба родителя и один ребёнок.

Участникам спартакиады предстояло пройти три 
вида испытаний: дисциплина ГТО, в которой необходи-
мо было выполнить прыжок в длину с места, сгибание ту-
ловища лёжа на спине, наклон вперёд из положения стоя, 
интеллектуальный конкурс, посвящённый 70-летию Бел-
городской области и комбинированная эстафета.

– Соревнования прошли в праздничной и дружеской 
атмосфере. Все участники показали высокий уровень 
подготовки, слаженную работу и сплочённость. Благо-
дарим за участие семьи: Галактионовых, Чибиняевых и 

Телешенко из города Бирюч, Бекетовых (Утянское с.п.), 
Дробышевых (Палатовского с.п.), Телешенко (Веселов-
ское с.п.), Сериковых (Марьевское с.п.), Шевченко (Засо-
сенское с.п.), Дитятковых (Верхососенское с.п.) и Старо-
дубцевых (Верхнепокровское с.п.), – отметил директор 
физкультурно-оздоровительного комплекса «Страт» 
Владимир Лихолетов.

По итогам всех испытаний места в соревнованиях рас-
пределились следующим образом: первое место у семьи 
Чибиняевых – Евгения, Юлии и Ксении, на вторую сту-
пень пьедестала почёта поднялась семья Телешенко – 
Евгений, Светлана и дочь Мария, бронзовым призёром 
стали Алексей, Татьяна и Дмитрий Сериковы. Победи-
тели и призёры награждены дипломами, медалями и 
ценными призами.

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
Фото Управления физической культуры и спорта 
администрации района

На дистанции – дети и родители
спорт
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Встреча с юным «Ломоносовым», так 
называют педагоги бывшего ученика 
музыкальной школы Егора Беломес-
цева, оставила в моей душе много по-
ложительных впечатлений. 18-летний 
юноша обладает серьёзными познани-
ями истории своего рода, которые все-
ляют в него уверенность и сильный дух.

Ожидая автобус на площадке авто-
станции, я невольно услышала телефон-
ный разговор сидящего на скамейке пар-
ня с его матерью:

– Я проведаю сначала бабу Таню, потом 
бабу Надю, помогу им по хозяйству, а за-
втра вернусь домой.

Не отреагировать на этот доброжела-
тельный тон молодого человека к своим 
родственникам было невозможно, и я, по-
вернувшись к нему, спросила:

– И где же живут эти счастливые бабушки?
– В Прилепах, – оживлённо ответил па-

ренёк.
Оказавшись в одной рейсовой маршрутке, 

мы продолжили с ним беседу. До моей оста-
новки всего 15 минут езды, но этого време-
ни было достаточно, чтобы понять: передо 
мной находится человек с истинно русской 
душой. Естественно, о молодом патриоте 
мне захотелось узнать поподробнее, и я 
пригласила интересного гостя в редакцию 
для интервью.

Биография юноши чистая, интересная, 
хотя и небольшая. Егор родился в городе 
Бирюч в 2005 году в семье Сергея Никола-
евича и Любови Ивановны Беломесцевых. 
У него есть две сестры, Юлиана и Инна, 
которые старше его на 13 и 15 лет. Юлиана 
живёт с семьёй в селе Таврово Белгородско-
го района, Инна – в селе Городище Староо-
скольского городского округа. Когда Егорке 
исполнилось 7 лет, отец, заметив у сына 
тягу к музыкальным инструментам, привёл 
его в Красногвардейскую детскую школу 
искусств, где он был определён к препода-
вателю по классу баяна Александру Ключ-
никову.

– Батя воплотил в жизнь свою давнюю 
мечту через меня. В юные годы он хо-
тел научиться играть на баяне, да только 
у него не вышло: не хватило свободного 
времени. У бабы Тани пятеро детей, отец –  
самый старший из них. В их хозяйстве во-
дилось много скота, птицы. Все дети после 
школы помогали ухаживать за животны-
ми, у каждого были свои обязанности. По-
сле школы отца призвали в армию, потом 
семейная жизнь, работа. Кстати, работает 

он методистом в районном Доме детского 
творчества, – поделился Егор.

Герой моего очерка проживает с родите-
лями в Бирюче, но своей малой родиной 
он считает село Прилепы, где живут его 
самые родные и любимые бабушки – Над-
ежда Петровна Кожухова и Татьяна Ива-
новна Беломесцева. Свою глубокую родо-
словную Егор рассказал подробно, с гор-
достью называя по имени-отчеству всех 
прабабушек и прадедушек, их братьев и 
сестёр, дядей и тётей. Честно признаюсь, я 
даже немного запуталась, но была восхи-
щена огромным уважением и искренней 
любовью этого юноши к своим предкам. В 
настоящее время Егор Беломесцев учится 
на третьем курсе Белгородского государ-
ственного института искусств и культуры, 
несколько месяцев находится на дистан-
ционом обучении, чему он чрезмерно рад.

– Городская жизнь не для меня, мне как 
будто не хватает там воздуха. Однажды 
вечером, в комнате общежития я читал 
книгу красногвардейских авторов «Песни 
Тихой Сосны» и вдруг сильно заскучал по 
дому. Стихи Марка Сычёва настолько тро-
нули меня и вдохновили, что я написал 
стихотворные строки, на которые, воз-
можно, в будущем будет положена музы-
ка, – отметил студент. 

Я услышала не стихи, а 12 куплетов кри-
ка русской души! Строки, конечно, сырые, 
необработанные, но их содержание меня 
тронуло. После чтения, Егор пояснил, что 
у многих людей нашего края чистые сер-
дца, как у ребёнка и что на красивое заре-
во всегда хочется смотреть. 

В школе Егор Беломесцев учился хо-
рошо. Первую учительницу начальных 
классов Людмилу Емельяненко и своего 
классного руководителя старших классов 
Светлану Бычкову он отметил не толь-
ко как лучших преподавателей, но и как 
самых справедливых воспитателей. Уже 
с четвёртого класса активный, талантли-
вый ученик выступал на районной сцене, 
а также в сельских очагах культуры. После 
Белгорода, Егор планирует продолжить 
учёбу в городе Воронеже, у Галины Сы-
соевой. Народный ансамбль «Воля» стал 
кумиром для молодого музыканта. Ему 
запомнились слова Галины Яковлевны, 
произнесённые на одном из форумов: 
«Учиться петь песни приезжайте в город, 
но оставайтесь с ними на селе».

– Русские красиво поют хором. Одному 
тяжело и работать, и петь, и отдыхать, 
и, если хотите, есть. Когда вместе – жить 
охота! Я хочу работать в школе, учить де-
тей русским традициям, петь старинные 

песни, как это делала Наталья Маняхина 
из села Нижняя Покровка. Также я меч-
таю создать детский хор, потому что на 
детей – вся надежда! Пока они маленькие, 
их можно научить чему-то светлому: хо-
рошим манерам, доброте, любить свою 
малую родину. Взрослых людей уже не 
переделаешь, не перевоспитаешь. Но са-
мое главное для меня – быть всегда рядом 
с близкими и родными людьми. Говорят, 
в деревне делать нечего, а у меня столько 
планов на родное моё село Прилепы: хочу 
вернуть землю, которая сейчас в аренде, 
построить дом. А когда заведу семью, меч-
таю, чтобы в нём было много детишек. Я 
обязательно буду держать корову и гусей. 
Сами понимаете, что молоко – это масло, 
сметана, оладьи, коржики. Я буду жить на 
той земле, где жил мой род, и другая мне 
не нужна! – подчеркнул собеседник.

Усомниться в искреннем патриотизме 
молодого человека было невозможно. Я 
мысленно анализировала всю информа-
цию из далёкого прошлого, оценивая эмо-
циональный посыл гостя. Задушевно он 
поведал историю о его прабабушке Ари-
не, матери бабы Нади, которая с сестрой 
Прасковьей перед началом Второй миро-
вой войны ушли в Харьковскую область, 
в деревню Натальино, на заработки. Мо-
лодая девушка вышла замуж за портного 
Петра. В 1940 году в семье родился сын 
Василий, а в ноябре 1941 года – Надежда. 
Во время войны Пётр шил шинели для 
русских солдат в холодном подвале. Вско-
ре он заболел пневмонией и умер. После 
окончания войны сёстры вернулись в род-
ное село Прилепы, где и прожили до кон-
ца своих дней. Надежда выросла и вышла 
замуж за местного парня Ивана Кожухова. 
В их семье родилось шестеро детей: три 
сына и три дочери, одна из которых Лю-
бовь Ивановна – мать Егора. В этом году 
Надежде Петровне исполнится 83 года. 

Собеседник вкратце рассказал мне о 
своей повседневной жизни. Он много 
времени проводит с отцом за хозяйст-
венными домашними делами, каждую 
неделю они навещают своих любимых 
родителей и бабушек. С радостными эмо-
циями студент музыкального колледжа 
рассказал мне о торжественной встрече, 
посвящённой 85-летию со дня рождения 
поэта, краеведа Александра Харыбина, 
которая проходила в марте 2023 года в 
Красногвардейском краеведческом музее. 
Здесь музыканту посчастливилось позна-
комиться с артистами Малобыковского 
хора и даже принять участие в меропри-
ятии. Егор подыграл на баяне песню «Мо-

лодка, молодка». Потом под «Барыню» 
сам исполнил несколько частушек, от чего 
получил беспредельную радость. 

– Я окончательно понял, куда мне нуж-
но стремиться! Наш русский наряд самый 
красивый в мире, наша сторона – лучшая 
традиция. Я постараюсь сберечь и пере-
дать все ценности предков будущему по-
колению. Нужно всего лишь подождать 
пять лет, чтоб над моим селом снова за-
звучало многоголосье, заиграли гармош-
ки и балалайки, как раньше. Главное, что-
бы мои родные дождались меня и убеди-
лись, что их внук не предал родную зем-
лю, – заключил беседу Егор Беломесцев.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото из личного альбома Егора Беломесцева

Налилось красно зарево

Антон Добровольский проходит практику в сель-
хозпредприятии «Самаринское». Молодой чело-
век обучается в Белгородском аграрном универ-
ситете.

Трудоустройство молодёжи для прохождения 
производственной практики – одна из важных за-
дач акционерного общества «Самаринское». Хо-
зяйство всегда радо молодым целеустремленным 
студентам. Именно таким и является Антон Доб-
ровольский. С марта по июнь парень осваивает на 
практике науку земледелия. Антон является сту-
дентом третьего курса аграрного университета. 
Благодаря сотрудничеству образовательного уч-
реждения и сельхозпредприятия у ребят есть воз-
можность пройти производственную подготовку в 
родном селе. 

После окончания Никитовской школы Антон твёр-
до решил приобрести профессию, связанную с сель-
ским хозяйством. Родители с радостью поддержали 
выбор сына. Позади три успешно оконченных курса 
и первая длительная практика.

В наставниках у него молодой специалист пред-
приятия Александр Фатнев, который всё расскажет 
и покажет на деле. Под его руководством начина-
ющий агроном учится заправлять семена на по-
севных комплексах, проверять качество обработ-
ки почвы. Он осматривает сельскохозяйственные 
угодья, чтобы научиться назначать подкормку или 
химобработку поднимающимся всходам. По сло-
вам наставника, отсутствие практического опыта 
Добровольскому не помеха, он с интересом вникает 
во всё. Успешно участвовал в севе кукурузы и под-

солнечника, обработке полей гербицидами. Антону 
выдали служебный транспорт, и теперь он колесит 
по полям на своей «Ниве».

– Агроному никак без машины. Работа ведь раз-
носторонняя. Нужно и поля осмотреть, как техника 
работает на земле, не появились сорняки или вре-
дители. Проследить за тем, что делают механиза-
торы, комбайнёры и водители. В общем, есть чему 
поучиться. Университет даёт неплохую теоретиче-
скую базу, но практика – это совсем другое, – поде-
лился Добровольский.

В настоящее время в хозяйстве полным ходом 
идёт заготовка кормов. Не за горами жатва хлебов –  
венец труда земледельцев. И от специалистов, в том 
числе агрономической службы, потребуется повы-
шенная мобилизация.

Больших планов на будущее Антон пока не строит, 
ведь ещё много незаконченных дел. Учёбу в аграр-
ном вузе парень совмещает с получением военно-
учётной специальности в военном учебном цент-
ре Белгородского государственного технического 
университета имени Шухова. А после получения 
диплома по основной профессии планирует про-
должить обучение в магистратуре.

– В данный момент рад возможности поработать 
на производстве. Останусь ли после окончания пра-
ктики, пока ещё не решил. Коллектив хороший, и 
условия труда отличные. Для меня важно занимать-
ся любимым делом и особо приятно получать дос-
тойную оплату. В наше время это самое важное для 
молодых специалистов. Остальное приложится, –  
подытожил практикант.

ЮЛИЯ ЗЮБАН 
Фото автора

Осваивает  
науку земледелия
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Что делать, если вы 
гипертоник 
Повышенное артериальное давле-
ние – бич нашего времени. Им стра-
дает каждый восьмой россиянин. А в 
той или иной степени оно затрагивает 
около 40% населения. О том, как че-
ловеку с гипертонической болезнью 
(заболеванием, которое выражает-
ся в повышении АД) сделать жизнь 
комфортной и как можно реже вспо-
минать о своей проблеме, мы спроси-
ли врача-кардиолога областной кли-
нической больницы Святителя Ио-
асафа, доктора медицинских наук 
Александра Зарудского.

Чётко прослеживается связь между 
вредными привычками, неправиль-
ным питанием и повышенным арте-
риальным давлением. Например, зло-
употребление поваренной солью в по-
вседневной жизни у людей, которые 
уже имеют артериальную болезнь, 
приводит к задержке жидкости в ор-
ганизме, что сказывается на подъёме 
артериального давления. Этот фактор 
у многих больных становится очень 
существенным. 

Неумеренность в еде, которая приво-
дит к ожирению. Лишний вес – это 
мощнейший фактор риска сердечно-
сосудистых заболеваний. К тому же 
ожирение само порождает артериаль-
ную гипертонию в результате множе-
ства патогенетических механизмов. 

Среди вредных привычек особенно 
стоит выделить курение, которое зна-
чительно увеличивает риски у боль-
ных, которые уже имеют артериаль-
ную гипертензию. Курящие люди со-
знательно уменьшают время жизни, 
ухудшают её качество и приводят се-
бя к сердечно-сосудистым осложне-
ниям и преждевременной смерти.

Считается, что каждый гипертоник 
должен проходить в день 10 тысяч 
шагов. Любая аэробная нагрузка по-
лезна, единственное – она не долж-
на делаться через силу. И второй мо-
мент – такая прогулка не должна под-
менять собой назначенную медика-
ментозную терапию. 

Гипертоникам лекарство нужно при-
нимать каждый день, на регулярной 
основе, систематически. И пить его 
нужно, в том числе тогда, когда дав-
ление нормальное. Таблетки назнача-
ются не для того, чтобы снижалось ар-
териальное давление, а чтобы оно не 
повышалось.

Некоторые пациенты жалуются, что 
тот или иной препарат не действует. 
Такое тоже бывает. Это может быть 
из-за неправильно подобранного 
средства или схемы гипотензивной 
терапии. Часто это происходит, ког-
да пациент сам «назначает» себе ле-
карство. Но в подавляющем большин-
стве случаев неэффективность дей-
ствия препаратов связана с тем, что 
больной не принимает то, что ему бы-
ло прописано. Если вы подозреваете 
врачебную ошибку, нужно записаться 
на приём к другому специалисту и по-
лучить второе мнение. Но важно за-
помнить, что категорически противо-
показано заниматься самолечением.

СЕТЕВОЕ ИЗДАНИЕ «ЗНАМЯ ТРУДА-31»

Врач отделения профилак-
тики Красногвардейской 
центральной районной боль-
ницы Ольга Светашова рас-
сказала о возможных по-
следствиях пагубной зави-
симости.

Курение табака – одна из 
самых вредных привычек, 

которая может нанести серьёз-
ный урон здоровью человека. 
Она негативно влияет на им-
мунную систему, поэтому свя-
зана с большей предрасполо-
женностью к ряду инфекцион-
ных заболеваний от простуды и 
гриппа до туберкулёза. Особен-
но губительно курение дейст-
вует на женский и детский ор-
ганизмы.

Как ни удивительно, 40% жи-
телей планеты Земля, не выпу-
скающие изо рта сигарету, пре-
красно знают о том, чем грозит 
курение. Ладно, если бы только 
грозило, но его вред очевиден. 
Организм курильщика начина-
ет реально разрушаться с пер-
вой сделанной затяжкой. Но по-
чему-то каждому кажется, что 
эти пагубные последствия его не 
коснутся. В настоящее время та-
бакокурение по данным стати-
стики совершенно обоснованно 
можно назвать эпидемией, за-
хлестнувшей земной шар.

От причин, напрямую свя-
занных с курением, мы теряем 
около 5-6 млн человек ежегод-
но. Среди мужского населения 
более 12% всех смертей в мире 
вызвано непосредственно ку-
рением. А, например, в США и 
Канаде (а также в Великобрита-
нии, Польше, Греции, Казахста-
не, Монголии, Турции и некото-
рых других странах), если взять 
отдельно структуру смертности 
в группе людей от 30 лет и стар-
ше, от курения погибает каждый 
пятый. И происходит это не эпи-
зодически, не в период эпиде-
мий или пандемий и войн, а мо-

нотонно и, что хуже, обыденно, 
год за годом. Общая цифра этих 
смертей – более 100 млн чело-
век только за первые две дека-
ды XXI века.

Курение является причиной 
30% всех случаев летального ис-
хода от рака и 20% – сердечной 
смерти. До 30% атеросклероти-
ческих заболеваний перифери-
ческих сосудов вызвано этой 
пагубной привычкой. Болезнь 
проявляется в нарастающем не-
достатке кровоснабжения тка-
ней ног с развитием в омер-
твление – гангрены. Во многих 
случаях итог этого – ампутация 
нижних конечностей.

Никотиновая зависимость 
вызывает долгосрочные изме-
нения в генах, в том числе свя-
занных с формированием рако-
вых опухолей и болезнями сер-
дечно-сосудистой системы. Со-
гласно исследованиям учёных 
Бристольского университета, 
даже у внуков женщин, курив-
ших во время беременности, 
риск развития аутизма выше 
на 53 %.

Нужно заметить, что неку-
рящий человек при системати-
ческом воздействии табачного 
дыма получает все риски, как и 
курящий, кроме зависимости. 
Это называется пассивное, вто-
ричное курение. Есть ещё тре-
тичное курение, которое очень 
опасно для детей – это когда ча-
стички дыма оседают на одежде, 
на волосах, на коже некуряще-
го человека и попадают в кровь 
ребёнка в некурящей семье. То 
же самое происходит в семье че-
ловека, который курит на улице, 
а не дома и оправдывает этим 
свое курение. Концентрация 
частиц дыма на этом человеке 
значительно больше, и поэтому 
у детей в таких семьях всегда в 
крови повышенное содержание 
никотина.

Можно долго и много при-
водить примеров о вреде куре-
ния... Однако, достаточно ча-

сто на курильщиков эти факты 
не производят особого впечат-
ления. Может, это происходит 
потому, что престижно не само 
курение, а окружение, которое 
этим занимается или молодой 
возраст, при котором человек 
начинает курить и ещё не осоз-
нает пагубного влияния дурных 
привычек.

Согласно различным иссле-
дованиям, наиболее частый воз-
раст развития никотиновой за-
висимости – до 18 лет. У при-
мерно 80-90% курильщиков она 
развивается в юношеские годы. 
Но средний показатель значи-
тельно варьируется как между 
странами, так и по регионам. 
Например, по опросам начала 
XXI века население России ча-
ще всего приобщалось к табаку 
до 11 лет.

Табачный бизнес всячески 
хитрит перед человеком, созда-
вая мифы о якобы безвредных 
облегчённых тонких и аромати-
зированных сигаретах, о защит-
ном действии фильтров, о без-
опасности электронных сига-
рет. Ароматизированные табач-
ные продукты практически так-
же вредны, как и обычные. Про-
изводители используют добав-
ки для удешевления производ-
ства, усиления вкуса и сокраще-
ния неприятных ощущений ку-
рильщиков. Вкусовые аромати-
заторы усиливают табачную за-
висимость, делая курение более 
приятным, и негативно влияют 
на организм в целом. Например, 
какао и глицирризин способст-
вует расширению дыхательных 
путей и всасываемости никоти-
на. Ментол как табачная добавка 
запрещён во многих развитых 
странах. Это связано с тем, что 
он скрывает неприятный запах, 
повышая привлекательность ку-
рения. В результате курильщи-
ки легко приобщаются к вред-
ной привычке и сложнее от неё 
отказываются. Ментол действу-
ет как анестетик, подавляя ес-

тественные защитные реакции 
организма на никотиновое раз-
дражение. Курильщики могут 
дольше вдыхать и удерживать в 
лёгких такой дым, а значит, под-
вергаются большему воздейст-
вию токсичных веществ. 

Как сказал учёный-философ, 
академик Академии наук СССР 
Григорий Александров: «Куре-
ние – это один из крупнейших 
бизнесов на планете, и поэто-
му так сложно вырваться из его 
цепких рук».  

Медики и биологи уже давно 
«бьют в колокола». О вреде куре-
ния сняты фильмы и многочи-
сленные видеоролики, выпуще-
ны книги и брошюры, а количе-
ство исследований превосходит 
все мыслимые нормы.  Обнадё-
живает информация о том, что 
большинство курильщиков хо-
чет отказаться от вредной при-
вычки. 

Современные средства, такие 
как таблетированные препара-
ты, пластыри, сеансы психоте-
рапии помогли расстаться на-
всегда с губительной зависимо-
стью уже очень многим людям. 
Если сигареты всё ещё являют-
ся частью вашей жизни, попро-
буйте прочитать книгу Аллена 
Карра «Лёгкий способ бросить 
курить». В процессе прочтения 
у курильщика должно возник-
нуть отвращение к никотину, 
ведь в книге раскрыта вся не-
приглядная правда о табаке. 
Можно посмотреть интересней-
ший фильм «Никотин. Почему 
нам нравится курить». Возмож-
но, новые знания помогут вам 
сделать шаг в сторону здорово-
го образа жизни. 

ОЛЬГА СВЕТАШОВА, 
врач отделения профилактики 
Красногвардейской центральной 
районной больницы

Ещё раз о курении…
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Извещение
о проведении заседания согласительной комиссии по вопро-

су согласования местоположения границ земельных участков 
при выполнении комплексных кадастровых работ

В отношении объектов недвижимого имущества, расположен-
ных на территории кадастрового квартала (территориях несколь-
ких смежных кадастровых кварталов):

субъект Российской Федерации: Белгородская область, муни-
ципальное образование: Красногвардейский район, населённый 
пункт: с. Ливенка, № кадастровых кварталов (нескольких смеж-
ных кадастровых кварталов): 31:21:1402007 ул. Куйбышева, с. 
Ливенка; 31:21:1402009 ул. Советская, ул. Куйбышева с. Ливен-
ка; 31:21:1402010 ул. Базарная, ул. Набережная, ул. Куйбышева, 
с. Ливенка; 31:21:1409015 ул. Подлес, ул. Чапаева; 31:21:1409010 
ул. Подлес; 31:21:1409012 ул. Крупская с. Ливенка; 31:21:1409016 
ул. Крупская с. Ливенка

в соответствии с  муниципальным  контрактом от «15» марта 
2024 г. № 1, уведомляем всех заинтересованных лиц о заверше-
нии подготовки проекта карты-плана территории, с которым мож-
но ознакомиться по адресу работы согласительной комиссии:

309900, Белгородская область, Красногвардейский район,  
с. Ливенка, ул. Советская, д. 15»А» или на официальных сайтах в 

информационно-телекоммуникационной сети «Интернет»: адми-
нистрация Красногвардейского района https://biryuch-r31.gosweb.
gosuslugi.ru/; Министерство имущественных и земельных отно-
шений Белгородской области http://dizo31.ru/; управление Феде-
ральной службы государственной регистрации, кадастра и кар-
тографии по Белгородской области http://rosreestr.ru/; админи-
страция Ливенского сельского поселения https://livenskoe-r31.
gosweb.gosuslugi.ru/.

Заседание согласительной комиссии по вопросу согласо-
вания местоположения границ земельных участков, в отноше-
нии которых проводятся комплексные кадастровые работы на 
территории кадастрового квартала (нескольких смежных када-
стровых кварталов): 31:21:1402007, 31:21:1402009, 31:21:1402010, 
31:21:1409015, 31:21:1409010; 31:21:1409012; 31:21:1409016  состо-
ится по адресу: 309900, Белгородская область, Красногвардей-
ский район, с. Ливенка, ул. Советская д. 15 «А» «27» июня  2024 
года в 13 часов 00 минут.

Для участия в согласовании местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а так-
же документы, подтверждающие права на соответствующий зе-
мельный участок.

Обоснованные возражения относительно местоположения 
границ земельных участков, содержащегося в проекте карты-пла-
на территории, можно представить в согласительную комиссию 

в письменной форме в период с «06» июня 2024 г. по «27» июня 
2024 г. и с «28» июня 2024 г. по «01» августа 2024 г.

Возражения оформляются в соответствии с частью 15 статьи 
42.10 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О када-
стровой деятельности» и включают в себя сведения о лице, на-
правившем данное возражение, в том числе фамилию, имя и (при 
наличии) отчество, а также адрес правообладателя и (или) адрес 
электронной почты правообладателя, реквизиты документа, удо-
стоверяющего его личность, обоснование причин его несогласия 
с местоположением границы земельного участка, кадастровый 
номер земельного участка (при наличии) или обозначение обра-
зуемого земельного участка в соответствии с проектом карты-
плана территории. К указанным возражениям должны быть при-
ложены копии документов, подтверждающих право лица, напра-
вившего данное возражение, на такой земельный участок, или 
иные документы, устанавливающие или удостоверяющие пра-
ва на такой земельный участок, а также документы, определяю-
щие (определявшие) местоположение границ при образовании 
такого земельного участка (при наличии).

В случае отсутствия таких возражений местоположение гра-
ниц земельных участков считается согласованным.

документы

Это одно из уникальных про-
изводств на территории Бел-
городской области ведёт своё 
начало с 28 декабря 1969 го-
да, когда в Борисовке открыли 
фабрику художественной ке-
рамики. А гончарным делом 
жители слободы занимались 
задолго до этого.

ИЗ ГЛУБИНЫ ВЕКОВ
По свидетельству археологов 

глиняные горшки из обожжён-
ной глины на территории наше-
го региона были повсеместно 
распространены ещё в новока-
менном веке. Посёлок Борисовка 
образован в 1695 году, и с 1705 
года он стал центром богатейшей 
южной вотчины Шереметевых. 
Как указывали краеведы, Бори-
совка была самым многолюдным 
поселением Российской импе-
рии (в нём насчитывалось до 25 
тысяч жителей) и одним из са-
мых знаменитых центров худо-
жественных ремёсел разных ви-
дов народного искусства. Одним 
из старейших был гончарный 
промысел, и с начала XVIII века 
он получил наибольшее распро-
странение. Этому способствова-
ло наличие достаточно крупных 
месторождений пригодной для 
изготовления посуды из глины. 
По историческим сведениям, в 
конце XIX века в Борисовке на-
считывалось более 100 дворов, 
принадлежавших гончарам. Бо-
рисовские умельцы, в отличие 
от гончаров Курской губернии, 
жили исключительно промы-
слом. Большая часть гончаров 
работала всей семьёй. Они изго-
тавливали простейшие предме-
ты кухонной утвари – крынки, 
макитры, круглые горшки для 
щей, кружки, миски, цветочники 
и другие. В день каждый работ-
ник мог сделать от 70 до 100 гор-
шков средней величины.

Постепенно жизнь менялась, 
происходили глобальные исто-
рические события, вместе с ними 
менялся и род занятий борисов-
цев. Гончарный промысел, как, 
впрочем, и другие ремёсла, по-
степенно угасал. Однако в конце 
20-х годов ХХ века в Борисовке с 
целью его возрождения была со-
здана артель «Свобода», которая 
объединила несколько династий 
борисовских гончаров. В 1967 
году артель вошла в состав Рай-
промкомбината, а в 1969 году, 
когда были построены здания 

гончарного и майоликового це-
хов, образована Борисовская 
фабрика художественной кера-
мики. Фабрика работала под ру-
ководством управления местной 
промышленности. В этот пери-
од здесь выпускали широкий 
ассортимент гончарных и май-
оликовых изделий – кувшины, 
кружки, бокалы, питьевые и 
винные наборы, вазы, цветоч-
ники, а также сувениры, игруш-
ки, подсвечники.

С 1978 года многие изделия 
Борисовской фабрики художест-
венным советом Белгородской 
области были отнесены к изде-
лиям народных художественных 
промыслов.

НОВАЯ СТРАНИЦА 
ИСТОРИИ

В постперестроечные времена 
предприятие приобрело печаль-
ную славу как одно из самых не-
стабильных и постоянно балан-
сирующих на грани банкротства. 

Время быстротечно. Сейчас за-
вод обладает самым большим 
парком станков среди аналогич-
ных отечественных предприя-
тий. Колоссальные изменения 
коснулись и технологии приго-
товления глиняной массы, для 
чего было обновлено оборудова-
ние массоприготовительно-
го участка, также введены 
автоматические линии 
для глазурования из-
делий. Вместо старой 
двухканальной печи 
для обжига построены 
и запущены в произ-
водство 3-х канальная 
и 4-х канальная печи. 
Кроме того, были постро-
ены и введены в эксплуата-
цию два новых производствен-
ных цеха: под участок глазуров-
ки и участок упаковки, построен 
новый склад, восстановлено 
завалившееся здание майолико-
вого цеха, заасфальтирована вся 
территория завода. В результате 
объём производства вырос более 
чем в четыре раза (с 35 тыс. до 
150 тыс. изделий в месяц).

В 2012 году запущен проект 
HoReCa – производство цветной 
фарфоровой посуды для пред-
приятий общественного пита-
ния: баров, отелей, ресторанов. 
В начале 2013 года получены 
средства, выделенные в качест-
ве займа в рамках реализации 
этого проекта. На них закупили 

импортное оборудование, при-
обрели несколько автомобилей, 
провели ремонтные работы в 
большом цехе. 

КУРСОМ РАЗВИТИЯ
На сегодняшний день Бори-

совский керамический завод 
состоит из двух предприятий. 
Один из них – самый крупный 
в России производитель 
майоликовой толсто-
стенной керамики 
из красной глины. 
Второй – фарфоро-
вое производство 
«Хорекс», которое 
ежемесячно нара-
щивает обороты. 
Компания посто-
янно отслеживает 
тенденции рынка и 
ежемесячно обнов-
ляет свой ассортимент 
как по выпуску новых из-
делий, так и по применению 
новых видов декора. Основных 
серий около 100, а отдельные 
коллекции трудно сосчитать. В 
Белгородской области реализу-
ется только три-четыре процен-
та от всей изготавливаемой про-
дукции.

Борисовские керамисты вы-
пускают широкий ассортимент 

экологичной продукции. 
Борисовскую посуду с 

удовольствием прио-
бретают рестораны 
и кафе, гостиницы 
и санатории, инте-
рьерные дизайнеры 
и простые цените-
ли глиняной посуды 

для домашней кухни.
– Наша посуда иде-

альна для здорового пи-
тания и радует глаз разно-

образной гаммой расцветок и 
росписей, оригинальной празд-
ничной упаковкой, индивиду-
альным подходом к каждому 
клиенту и возможностью сде-
лать заказ в интернет-магази-
не, – рассказывают сотрудники 
завада. – По объёмам выпускае-
мой продукции мы – третий за-
вод в России в своей отрасли. У 
нас есть две рольгандовые печи. 
Они удобные, ремонтопригод-
ные, очень производительные. 
На них обжигаем очень большой 
объём изделий. С 2006 года мы 
приобретаем различное обору-
дование. Как только где-то за-
крывается подобное производ-

ство, выкупаем интересующие 
нас станки. Например, в прошлом 
месяце привезли мельницы, три 
станка и мелкие приспособления 
из Воронежа. Даже если сейчас 
не используем, забираем, ведь 
в будущем может пригодиться, 
иначе просто будет продано как 
металлолом. Мы постоянно со-

вершенствуем технологиче-
ский процесс, повышаем 

мощность производ-
ства. В последнее 

время популярно-
стью пользуется 
промышленный 
туризм. Экс-
курсанты могут 
наблюдать за 
процессом  про-
изводства прямо 

из сквера перед 
предприятием. Ря-

дом оборудовали экс-
периментальный цех 

по изготовления глиняной 
массы. При этом массу планиру-
ем выпускать не только для своих 
нужд, но и на продажу.

Директор также рассказал, что 
проблем с сырьём нет. Ищут 
аналоги, что-то новое, постоян-
но совершенствуются. Недавно 
были в Китае, посмотрели раз-
ные новинки, разные пластифи-
каторы, пигменты, огнеупоры. 
Фриты закупают в Турции. Глину 
возят из Оренбурга, Иркутска, 
Орла и Воронежа. Хотя ценовая 
политика там довольно сложная.

Коллектив на предприятии уже 
давно сложился. Большинство 
инженеров и мастеров трудят-
ся здесь не один десяток лет. На 
заводе развито наставничество. 
Всех новичков обучают опытные 
работники.

– Сейчас у нас 250 сотрудников. 
Хотелось бы больше, но пока ва-
кансии остаются. Заказов очень 
много, мы бы могли выпускать 
больше, но людей не хватает, – 
сообщил Олег Гончаров.

СЕБЯ ПОКАЗАТЬ, НА 
ДРУГИХ ПОСМОТРЕТЬ

Борисовская керамика с 2010 
года выставляется на HouseHold 
– Всероссийской выставке в сек-
торе товаров для дома, дачи и 
подарков. Фарфор возят на ме-
ждународную выставку инду-
стрии гостеприимства «Пир» в 
Москве. На ярмарке народных 
художественных промыслов 
«Ладья» представляют и кера-

мическую, и фарфоровую про-
дукцию.

– Мы ежегодно выезжаем на 
эти три выставки. HouseHold 
проходит в сентябре, потом в 
октябре – на «Пир». И с 13 дека-
бря работала «Ладья», – уточнил 
Олег Гончаров. – Также наша де-
легация постоянно выезжает на 
Кантонскую ярмарку импорт-
ных и экспортных товаров в Гу-
анчжоу в Китае. Она проходит 
дважды в год: весной и осенью. 
Это глобальная выставка, и там 
можно купить всё со всего мира, 
что касается нашей сферы дея-
тельности.

ПРИГЛАШАЕМ В ГОСТИ
Борисовский керамический 

завод активно развивает про-
мышленный туризм. В год здесь 
бывает около 15 тысяч экскур-
сантов разных возрастов.

Для гостей в сквере перед пред-
приятием оформлены интерес-
ные фотозоны. 26 мая 2014 года 
был открыт памятник Великому 
русскому гончару, ставший но-
вой достопримечательностью 
Борисовского района. Он по-
свящён не конкретной персо-
налии, а представляет собой со-
бирательный образ созидателя 
бескрайних русских земель и 
древнейшей русской культуры. 
Он очень символичен – это не 
просто труженик, это мудрый 
ваятель нашей огромной рус-
ской земли. Это единственный в 
стране памятник гончару такого 
смыслового масштаба.

13 октября 2017 года в этом же 
сквере появилась скульптурная 
композиция «Из уст в уста», ко-
торая символизирует передачу 
знаний из поколения в поколе-
ние. Персонажи скульптурной 
группы – ожившие горшочки.

В этом году завершили офор-
мление мастерской гончара, 
установили четыре гончарных 
круга. Когда отладка оборудова-
ния завершится, гончар Алёна 
Копица будет проводить мастер-
классы, а их участники смогут 
попробовать свои силы под её 
руководством. А после ознаком-
ления с производством в фир-
менном магазине можно вы-
брать понравившиеся изделия и 
приобрести их на память о визи-
те на этот уникальный завод.

ИРИНА КАРНАУХОВА 
Фото автора и с сайта borkeramika.ru

От артели  
до успешной  
компании
ОБ ИСТОРИИ И СЕГОДНЯШНЕМ ДНЕ БОРИСОВСКОГО 
КЕРАМИЧЕСКОГО ЗАВОДА


